



CIDOB

Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia - CIDOB

NUESTRA LUCHA CONTINÚA !!!

Miembro y Fundador de la COICA



Santa Cruz de la Sierra, 29 de octubre 2024

CITE CIDOB: 145/2024

POSICIÓN DE CIDOB RESPECTO A LA INICIATIVA "G9" Y RECHAZO EL USO NO AUTORIZADO DE SU IDENTIDAD INSTITUCIONAL

La Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (CIDOB), máxima representante legal de 34 Naciones, Pueblos y Comunidades indígenas de la Amazonía, Oriente y Chaco de Bolivia, único interlocutor válido a político de representación en su relacionamiento a nivel local, departamental, nacional e internacional con Personalidad Jurídica N° **299/99**, Registro y representación legal ante el Servicio Nacional de Impuestos Nacionales con número de identificación Tributaria **NIT.:1013233025**, legalmente registrado su directorio a la cabeza de su presidente y representante legal, hermano Tomas Candia Yusupi, ante la Dirección del Notariado Plurinacional en Bolivia (**DIRNOPLU**), comunica a la opinión pública nacional e internacional lo siguiente:

En septiembre pasado, CIDOB asistió a la reunión convocada por la Organización Nacional de los Pueblos Indígenas de la Amazonía Colombiana (**OPIAC**), cuyo objetivo era formar una posición común de los pueblos indígenas de cara a la COP16 de Biodiversidad. Nuestra participación se dio con la expectativa de colaborar y apoyar a la organización indígena anfitriona de tan importante evento.

Durante dicha reunión, se mencionó la conformación de una iniciativa denominada "**G9**". Sin embargo, en las actas correspondientes, esta propuesta no describe ni proyecta su alcance real, llegando a ser únicamente una organización apócrifa, creando así un paralelismo a nuestra única organización matriz internacional COICA. No se proporcionó información detallada sobre sus objetivos, estructura ni implicaciones, ni se llevó a cabo un proceso de consulta adecuado con las organizaciones participantes.

Ahora que conocemos los términos en los que esta iniciativa ha sido lanzada públicamente, CIDOB se deslinda y rechaza su conformación. Consideramos que esta iniciativa no es necesaria y no cumple con los requisitos mínimos de consulta y respeto entre organizaciones hermanas. Asimismo, rechazamos el uso no autorizado de nuestro nombre y logotipo en publicaciones y eventos asociados al "**G9**".

Reafirmamos nuestro compromiso con la Coordinadora de las Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica (**COICA**) como nuestra organización matriz legítima de representación en los espacios internacionales. Creemos firmemente en la importancia de mantener la unidad y el respeto mutuo entre las organizaciones indígenas para enfrentar conjuntamente los desafíos que afectan a nuestros pueblos y territorios.

Hacemos un llamado a las organizaciones y líderes involucrados en la iniciativa "**G9**" a respetar los procesos internos y la autonomía de cada organización. Abogamos por un diálogo transparente y constructivo para resolver cualquier diferencia y fortalecer la cohesión entre los pueblos indígenas de la Cuenca Amazónica.

Ayoreo
Araona
Baure
Canichana
Cayubaba
Cavineño
Chácobo
Chiquitano
Esse Eja
Guarani
Guarayo
Guarasuwe
Itonama
Joaquiniano
Leco
Machineri
Mojeño Javeriano
Mojeño Trinitario
Mojeño Ignaciano
Maropa (Reyesano)
Moesetén
Movima
Moré
Pacahuara
Siriono
Takana
Tsimane
Tapiete
Toromonas
Weehnayek
Yuracaré
Yaminahua
Yuki



CIDOB

Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia - CIDOB

NUESTRA LUCHA CONTINÚA !!!

Miembro y Fundador de la COICA



Ayoreo
Araona
Baure
Canichana
Cayubaba
Cavineño
Chácobo
Chiquitano
Esse Eija
Guarani
Guarayo
Guarasuwe
Itonama
Joaquiniano
Leco
Machineri
Mojeño Javeriano
Mojeño Trinitario
Mojeño Ignaciano
Maropa (Reyesano)
Moesetén
Movima
Moré
Pacahuara
Siriono
Takana
Tsimane
Tapiete
Toromonas
Weehnayek
Yuracaré
Yaminahua
Yuki

Como Dirección Nacional de nuestras Naciones, Pueblos y Comunidades indígenas de tierras bajas de Bolivia, denunciamos la participación de una organización ilegítima y Política a la cabeza del señor Justo Molina Barranco, dentro del grupo "G9" organización que es representante y defensora de los intereses del Gobierno Nacional del presidente Luís Alberto Arce Catacora, no representando a los verdaderos defensores de los derechos colectivos de nuestras Naciones y Pueblos Indígenas, más al contrario avala los avasallamientos, explotación ilegal de manera, incendios forestales, narcotráfico y minería ilegal en nuestros territorios.

Nos reservamos el pleno derecho de asumir las medidas pertinentes legales y de acuerdos a nuestras normas, usos y procedimientos propios para seguir protegiendo y precautelando el debido respeto a nuestra organización, nuestros pueblos con su pleno derecho a vivir en armonía en sus territorios sin ser destruidos por intereses y avalados por dirigentes indígenas vendidos a políticos extractivistas.

Atentamente,

Tomas Candia Yusupi

PRESIDENTE Y REPRESENTANTE LEGAL

CONFEDERACIÓN DE PUEBLOS INDÍGENAS DE BOLIVIA

CIDOB

